



**MENALIB**  
THE MIDDLE EAST VIRTUAL LIBRARY

**DFG**  
Deutsche  
Forschungsgemeinschaft

  
UNIVERSITÄTS- UND LANDESBIBLIOTHEK  
SACHSEN-ANHALT

[Please find below the English version.](#)

Fachinformationsdienst (FID) Nahost-, Nordafrika- und Islamstudien

## Newsletter 8/2018

Sehr geehrte Damen und Herren,

wenn Sie diesen Newsletter bekommen, gehören Sie zu unseren treuesten Lesern. Denn dann haben Sie kürzlich eingewilligt, dass Ihre Adresse in unserer Mailingliste verbleiben darf. Dafür möchten wir uns recht herzlich bedanken.

Die Datenschutzgrundverordnung (DSVGO) hat unseren Newsletter in den letzten Monaten gebremst – aber nicht gestoppt. Heute liefern wir wieder Neuigkeiten zu Nahost-, Nordafrika- und Islamstudien in der gewohnten Form.

Unsere Themen:

[1. Neuerwerbungen Print](#)

[2. Al Manhal Islamic Studies: E-Books in Ihrem Katalog und als „Hörbücher“](#)

[3. Noch erfolgreicherer Tweet](#)

[4. Unser ältestes gedrucktes Buch in Arabisch](#)

[5. Der Fachinformationsdienst auf Konferenzen](#)

Unsere Kopfzeile schmückt heute übrigens ein Stück vom Haupteingang (Unteransicht) der Freitagsmoschee von Isfahan, Iran.

[Quelle:](#) „Diego Delso, [delso.photo](#), Lizenz [CC-BY-SA](#)“

---

## 1. Neuerwerbungen Print

Trotz der Hitzewelle und Ferienzeit in Deutschland haben wir im Juli 2018 für besonders viel Nachschub gesorgt (731 Titel). Das sind deutlich mehr als im Juni (573) und Mai (471).

Juli 2018

Juni 2018

Mai 2018

Die Printexemplare in den Erwerbungslisten können Sie innerhalb Deutschlands über die Fernleihe Ihrer Bibliothek beziehen. Sollten Sie Wünsche für Neuerwerbungen haben – [bitte kontaktieren Sie uns!](#)

Unter den Neuerwerbungen befinden sich auch 4 sozialistische türkische Zeitschriften aus den 60er und 70er Jahren:

1. [Sosyalist yol / Sosyalist Parti](#),  
İstanbul, 1975 –1976, Ausgaben 1–10
  2. [Sosyalist yarin : Haftalik siyasi haber ve yorum dergisi](#),  
Ankara, 1976, Ausgaben 1–16, Wochenjournal, herausgegeben von Cenani Bıçakçı.
  3. [Emekçi Haftalik siyasi gazete](#),  
Ankara, 1963, Ausgaben 1–5, Wochenzeitung, herausgegeben von Remzi Tokatlı und Remzi Aksungur
  4. [TİP haberleri / Türkiye İşçi Partisi](#),  
Ankara, 1968–1968, Ausgaben 1-24, offizielles Organ der Türkiye İşçi Partisi, Arbeiterpartei der Türkei
-

## 2. Al Manhal Islamic Studies: E-Books in Ihrem Katalog und als „Hörbücher“

Wir haben hier im Newsletter und zu vielen anderen Gelegenheiten über die von uns lizenzierte E-Book-Sammlung „Al Manhal Islamic Studies“ informiert. Hier gibt es zwei erfreuliche Neuigkeiten:

1. Die E-Books sind inzwischen einzeln in [mehreren Katalogen des GVK nachgewiesen](#).
2. Unsere Nutzer können jetzt auch die [arabische Sprachausgabe auf der Plattform nutzen](#).

---

## 3. Noch erfolgreicherer Tweet

Im letzten Newsletter haben wir von unserem [erfolgreichsten Tweet](#) berichtet. Damals ging es um eine seltene turkmenische Zeitschrift aus der frühen Sowjetunion.

Im Mai 2018 twitterten wir über unsere digitalisierte Version von „[A Dictionary of Modern Written Arabic](#)“, Hans Wehr, 1961 als Open Access in unserem Repositorium MENAdoc.

Als Reaktion erhielten wir so viele „Likes“, „Re-Tweets“ und neue „Follower“, dass der ehemals erfolgreichste Tweet in jeder Hinsicht übertroffen wurde.

[Tweet ansehen](#)

---

## 4. Unser ältestes gedrucktes Buch in Arabisch

Kitāb an-Nağāt (The Book of Salvation) ist das älteste in Arabisch gedruckte Buch unserer Open-Access-Sammlung MENAdoc. Es wurde im Jahr 1593 gedruckt und von uns digitalisiert. Geschrieben wurde es vom persischen Philosophen Avicenna, der von ca. 980 bis 1037 gelebt hat.

[Kitāb an-Nağāt auf MENAdoc](#)

---

## 5. Der Fachinformationsdienst auf Konferenzen

Im Juni haben wir auf der [MELCom 2018](#) in Budapest unser Open-Access-Repository MENAdoc präsentiert. Hier konnten wir dem internationalen Publikum zeigen, dass wir nicht nur Altbestände und vergriffene Werke digitalisieren, sondern auch eine Plattform für die aktuelle Forschung bieten, z.B. durch Lizenzverträge mit den Orient-Institut Beirut (OIB) und Istanbul (OII) oder durch (Zweit-)Veröffentlichungen von Wissenschaftlern.

[Meldung auf Twitter](#)

Im Herbst werden wir auf dem [Turkologentag 2018](#) (Bamberg, 19.–21. September) und auf dem [25. Internationalen DAVO-Kongress](#) (Frankfurt, 4.–6. Oktober) vertreten sein.

Wir würden uns freuen, wenn wir mit Ihnen bei einer dieser Veranstaltungen ins Gespräch kommen könnten.

---

Für regelmäßige Neuigkeiten vom Fachinformationsdienst Nahost-, Nordafrika- und Islamstudien folgen Sie uns auf [Twitter](#) oder besuchen Sie unser Portal [MENALIB](#).

**Herzliche Grüße**

**Ihr FID-Team**

---

[Oben finden Sie die deutsche Version.](#)

Specialized Information Service (SIS) Middle East, North Africa and Islamic Studies

# Newsletter 8/2018

Dear Sirs and Madams

If you receive this newsletter, you are one of our most loyal readers. Then you have recently agreed that we can keep your address in our mailing list. We would like to warmly thank you for that.

The General Data Protection Regulation (GDPR) has slowed down but not stopped our newsletter during the last months. Today we provide news about Middle East, North Africa and Islamic Studies as usual again.

Our topics:

[1 New Print Acquisitions](#)

[2 Al Manhal Islamic Studies: E-Books in Your Catalogue and as "Audio Books"](#)

[3 More Successful Tweet](#)

[4 Our Oldest Printed Book in Arabic](#)

[5 The Specialized Information Service on Conferences](#)

The header image shows the bottom view of the main entrance to the Jameh Mosque of Isfahan, Iran.

[Source](#): "Diego Delso, [delso.photo](#), License [CC-BY-SA](#)".

---

## 1 New Print Acquisitions

Despite the heat wave and holiday season in Germany, we provided a good amount of supplies in July 2018 (731 titles) – much more than in June (573) or May (471).

July 2018

June 2018

May 2018

The print titles of these lists can be borrowed within Germany as an interlibrary loan. If you have any requests for new acquisitions – [please contact us!](#)

Among the new acquisitions, there are also 4 Turkish socialist journals from the 60s and 70s:

1. [Sosyalist yol / Sosyalist Parti](#),  
İstanbul, 1975 –1976, issues 1–10
  2. [Sosyalist yarın : Haftalık siyasi haber ve yorum dergisi](#),  
Ankara, 1976, issues 1–16, weekly journal, published by Cenan Bıçakçı.
  3. [Emekçi Haftalık siyasi gazete](#),  
Ankara, 1963, issues 1–5, weekly newspaper, published by Remzi Tokatlı and Remzi Aksungur
  4. [TİP haberleri / Türkiye İşçi Partisi](#),  
Ankara, 1968–1968, issues 1-24, official organ of the Türkiye İşçi Partisi, Turkish Workers Party
-

## 2 Al Manhal Islamic Studies: E-Books in Your Catalogue and as “Audio Books”

We have informed about our licensed e-book collection “Al Manhal Islamic Studies” in the newsletter and on many other occasions. There are two good news:

1. The e-books are now separately listed [in several catalogues of the GVK](#).
  2. Our users can now also use the [Arabic read function on the platform](#).
- 

## 3 More Successful Tweet

We reported on [our most successful Tweet](#) in the last newsletter. Back then it was about a rare Turkmen journal for from the early Soviet Union.

In May 2018 we tweeted about our digitized version of “[A Dictionary of Modern Written Arabic](#)”, by Hans Wehr, 1961 in our open access repository MENAdoc.

As a feedback, we got so many „Likes“, „Re-Tweets“ and new „Follower“, the once most successful tweet was exceeded in every respect.

[See the Tweet](#)

---

## 4 Our Oldest Printed Book in Arabic

Kitāb an-Nağāt (The Book of Salvation) is the oldest book in Arabic in our open access collection MENAdoc. It was printed in 1593 and written by the Persian philosopher Avicenna (c. 980–1037).

[Kitāb an-Nağāt on MENAdoc](#)

---

## 5 The Specialized Information Service on Conferences

In June we presented our open access repository MENAdoc on the [MELCom 2018](#) in Budapest. We were able to show an international audience that we are not only digitizing old holdings and out-of-print works, but also providing a platform for current research e.g. through agreements with the Orient-Institute Beirut (OIB) and Istanbul (OII) or through (second-) publications by scientists.

[Message on Twitter](#)

In autumn, we will be represented at the [Turkologentag 2018](#) (Bamberg, 19–21 September) and at the [25th International DAVO Congress](#) (Frankfurt, 4–6 October).

We would be happy if we could meet you at one of these events.

---

For regular news from the Specialized Information Service Middle East, North African and Islamic Studies follow us on [Twitter](#) or visit our portal [MENALIB](#).

**Kind regards,  
your SIS-Team**

---

Impressum:

Dr. Volker Adam

Fachinformationsdienst Nahost-, Nordafrika- und Islamstudien

Martin-Luther-Universität Halle-Wittenberg

Universitäts- und Landesbibliothek Sachsen-Anhalt

Mühlweg 15, 06114 Halle (Saale)

Telefon: +49 345 5522132

Sie möchten diese E-Mails nicht mehr bekommen? [Abbestellen](#).

[Lesen Sie hier unsere Datenschutzhinweise zum Newsletter](#).

You don't like these e-mails? [Unsubscribe](#).

[Read our privacy policy for the newsletter here](#).